

SUSCRIPCION

E la capital, un mes... Fuera de la capital, trimestre... Portugal, trimestre... D. más países extranjeros... Año o atrasado...	pesetas 1'25 4'25 5'00 9'00 0'10
---	--

PAGO ADELANTADO

Teléfono número 68.

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

EDICIÓN DE LA TARDE

EL NOTICIERO
DIARIO ILUSTRADO
en el periódico de más circulación
en la región

Nueva camisería de Efraína

SUCESOR DE J. MAÑOSA

Plaza Mayor, 6, Salamanca

PRECIOS DE FIN DE TEMPORADA

Camisas de franela superior a...	250 pts
Idem planchadas, desde...	200
Camisetas alpadas para caballero...	100
Idem de punto, clase 1 ^a , id. id. ...	175
Idem de seda, clase superior, id. id. ...	100
Pantalones de id. id. id. id. ...	125
Trajes de id. para señora...	300

CAMINO DE LA REGENERACIÓN

Yo no sé si el excelentísimo señor conde de Romanones, al arrejuntar su ilustre persona en la poltrona del Ministerio de Instrucción pública, sentó plaza de gobernante reformista o hizo profesión de fe de ministro regenerador. Lo que sí aseguro, es que por ahí han algunos e bandido avivar las campañas, tocando a glorias y ensalzando al aprovechado escolar del colegio español de Bolonia, hasta decir que no sólo es el ministro que ha dado a España el primer impulso para avanzar en el camino de la regeneración, sino que este primer empuje ha sido tan fuerte que nuestro país lo ha recorrido todo en el breve espacio de tiempo que el señor conde de Romanones lleva rigiendo los destinos de la cultura patria, encontrándose hoy a muchos todos de altura sobre el nivel que han alcanzado las primeras potencias europeas.

N. Seguiré yo a los límites de tan hiperbólica afirmación, pues me refiero que en esto, como en otras muchas cosas, siempre se exagera un poco, y mucho más si los que hacen apercibido de ellas lo hacen bajo la impresión del contenido que produce una reforma é cambio beneficios... a los propios y particulares intereses. Pero

La acumulación de vacantes sin previo anuncio a las oposiciones

Mañana: Santa Teodora y Santos Venecio, Macario y Valerio.



Folleto del NOTICIERO 639

viales y las contestaciones burlescas, y hubo un momento en que Marcof y sus amigos se creyeron transportados fuera del mundo real, y les parecía asistir a una horrible pesadilla, a uno de esos sueños fantásticos, sin que la imaginación delirante y exaltada por la fiebre se forjara las monstruosidades más inverosímiles.

Marcof recordaba las Calabrias, y se preguntaba: ¿Qué son estos hombres que me rodean, en comparación de aquellos despreciables bandidos?

Por fin volvieron los tres de su profundo estupor.

¡Ahora... á beber! —dijo Bruto.

Y los siete bandidos se alejaron de la erilla del río con Boishardy.

Marcof y Keinec les siguieron a algunos pasos de distancia.

—Keinec, —dijo el marino con voz baja, —creo que son siete.

—Sí.

—Se me figura que ninguno de ellos verá salir el sol mañana. ¡Q. é te parece?

—También se me figura á mí, Marcof.

Bien. Voy á avisar a Boishardy y á la primera señal descarga golpes hasta que te se canse el brazo.

—Es lástima que solo sean siete!

—Ya encontraremos otros. La sangre me ha embriagado; es preciso que mate algunos de estos monstruos esta misma noche.

Lo mismo me sucede á mí.

Llegaron en aquel momento á la taberna designada por Bruto.

Era una casa aislada á orillas de Loira, enfrente de la isla de Caballeros y en el arrabal donde se hallaba en el dia el barrio de Luna.

639

MARCOF

La oscuridad no permitía distinguir bien lo que hacían, pero de pronto se oyeron los golpes de varias hachas en medio del silencio de la multitud.

Después brotó del aire un grito immense, desgarrador, y el buque se hundió en las aguas.

—Ha terminado la tercera representación —dijo Bruto con acento burlón.—Mañana se continuará.

Marcof y Keinec estaban apoyados en el ángulo de una pared inmediata á la orilla. Su frente estaba llena, sus dientes apretados convulsivamente, sus ojos encrojecidos y sus facciones contraidas, y con sus dedos crispados arrancaban la cal que unía las piezas de la pared en que se apoyaban. Su respiración era anhelosa, la sangre les subía á la garganta y se ahogaban.

Boishardy separó a sus compañeros y apoyado en el brazo de Bruto, sentía saltar el corazón en su pecho, que era demasiado estrecho para contener sus convulsivos latidos, y sus ojos tenían una expresión de ferocidad que hubiera aterrador al descamisado de la compañía Marat si le hubiese mirado.

El realista acariciaba con la mano derecha la culata de una pistola oculta debajo de su levita, y extremeñándose de rabia, de dolor y de horror, volvía el rostro para no oír las palabras groseras y feroces de los que le rodeaban.

La multitud, avida de ejecuciones, pasaba lentamente por delante de ellos pesarosa de que la fiesta hubiese terminado ya, y consolándose con la idea de que á la noche siguiente se repetiría el espantoso espectáculo. Cruzábansen por todos los lados las canciones sanguinarias, los chistes tri-

ANUNCIOS

En 4^a plana, 0'10 pesetas línea de doce círculos.
En 3^a plana, antes del pie de imprenta, 4'25 pesetas línea.
En 1^a plana, á peseta linea.
Gazetas en 3^a plana, 0'50 pesetas linea
Comunicados á peseta linea.
Esquemas de d. unión, desde 5 pesetas.

Oficinas y talleres: Caleros, 9

MONTES HERIDO

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 31.—10.

En la corrida de toros verificada ayer en Sevilla, recibió el ospado Montes una cornada en la región torácica.

Su estado es grave. —PALMA.

NOVA ENCICLOICA

El Papa ha publicado una larga encíclica, espejo de testamento, en que agradece á Dios el haberle prolongado la existencia durante tantos años, renueva sus enseñanzas á los católicos y lamenta los ataques que sufren la iglesia; también denuncia los nuevos errores de algunos gobernantes, incluso el proyecto de ley de divorcio presentado por el gobierno italiano, y traza un cuadro de la sociedad actual, diciendo que ha llegado al estado de anarquía; invita al mundo entero á volver á Cristo y al Pontífice romano, únicas fuentes de donde el mundo puede esperar paz y salvación.

Importante debate

Se anuncia un empeñado debate parlamentario, que iniciará el señor Moreno, sobre construcciones pavales y muy especialmente sobre los graves defectos de que adolece el Canal de Cisneros, denunciados por varios periódicos.

Cargos parlamentarios

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 31.—10'45.

Se da como segura la elección de López Muñiz, diputado por Granada, para la tercera vicepresidencia del Congreso, pasando Suárez Inclán y Avarado á ocupar la primera y segunda, respectivamente. —PALMA.

Folleto del NOTICIERO 635

—Confío en que mi guardaris mi parte.

—Si—dijo Brutus—estrechando la mano de Nicasio, vel, que se alejó por prudencia.

El descamisado volvió donde estaban sus compañeros, seis bandidos de la compañía Marat, y les dijo:

—¡Ya son nuestros!

—¿De quién hablas?

—De los tres aristócratas que acaban de entrar en la posada.

—¿Crees que son aristócratas? —dijo uno de ellos.

—Estoy seguro, —respondió Brutus con aplomo y tono de autoridad.

—No es posible.

—Por qué?

—No habéis advertido que llevan cadenas de reloj?

—Sí, las he visto.

—Pues bien, son ricos, ¡muy ricos!... y les pediremos rescate sin dar cuenta á Piuard ni á Carrier.

—¡Excelente idea!

—Tenemos sables y pistolas.

—Y somos siete contra tres.

—Mahan de pagar el precio que ha sufrido de uno de ellos, después de los deportaciones, les llevaremos á la taberna de Nicohud y vere mos el color de los lujos que llevan el bolsillo.

—Silencio! —dijo Espartaco bajando la voz,

ya vienen.

En efecto, los tres viajeros se dirigían á pie hacia el grupo de los descamisados, y los tres les iban en vez de espada un hacha de abordaje cogida de su faja encarnada.

EDICIÓN DE LA NOCHE

Comisión mixta de reclutamiento

Passado mañana, miércoles, 2 de Abril, deben de comparecer a los juzgados de exenciones, en las oficinas de la Diputación provincial, los siguientes pueblos:

Campillo de Salvatierra, Casafranca, Chagarcía, Mediaviejo, Coca de Alba, Ejeme, Encinas de Abajo, Encinas de Arriba, Fresno Albandiga, Fuenterrubia de Salvatierra, Gajates, Galinduste, Galisano y Garciherández.

Noticias Generales

Parece que el rey de Inglaterra, Eduardo VII, desea que para su coronación haya terminado la guerra anglo-boer, y en tal sentido encargó al lord Vicksley que salga para el África del Sur con amplios poderes para otorgar las concesiones que crea puedan hacerse a los boers a fin de obtener la paz en el Transvaal.

Desde el sábado próximo, el señor Canalejas invitará todas las señas a un té a los diputados de la mayoría.

Telegrafian de París que se ha aprobado una proposición para fermar cuerpos de marinos indígenas en Argel y Túnez.

Dicen de Viena que el archiduque Leopoldo Salvador se propone hacer una expedición en globo, partiendo de Salzburgo y atravesando los Alpes, Salara el martes próximo.

El ministro de Gracia y Justicia tiene ya muy adelantada la redacción de la ley sobre la inmunidad parlamentaria.

Por los tribunales rusos han sido condenados a trabajos forzados tres principes de aquel país, los cuales parecen cometeron gran número de robos y asesinatos.

Dice que en el próximo debate político surgirán coincidencias doctrinales entre los señores Maura y Silvela.

Parece que el Gobierno de Lisboa se verá muy pronto envuelto en un pleito de suma gravedad para el dominio portugués en Lorenzo Marquez.

El director del dique de allí, misiter Cohen, subdito inglés, reclama al Gobierno 750.000 libras (25 millones

de pesetas) por daños y perjuicios, y como el Gobierno no quiere ni puede pagar, el Gobierno inglés ha prometido a Mr. Cohen su apoyo, amenazando en caso de incumplimiento con emplear la fuerza.

Han llegado a París los jefes del partido liberal inglés, y el doctor Leyds, representante en Europa de las repúblicas del Transvaal y Orange.

Se atribuye mucha importancia a estos viajes, creyéndolos relacionados con las actuales negociaciones de paz.

Se dice que el ministro de la Guerra no oculta su disgusto porque encuentra grandes dificultades para que se llame al orden al padre Cardona por su célebre circular dirigida al clero castrense, criticando la Real orden de Weyler sobre el matrimonio de los militares, que todo el ejército considera como un acto de disciplina del señor Obispo de Sión al censor una disposición de un superior.

Audiencia provincial

Señalamientos para el día 1º

Sesión primera.—Vista de la causa del Juzgado de Salamanca por hurto, contra Manuel Hernández González. Ponente, señor Aparicio; abogado, señor Ceballos; procurador, señor Durán.

Sumario del Juzgado de Ledesma, en que se ha dirigido el procedimiento contra Manuel Salvador y otro, por hurto. Ponente, señor García López, defensores, señores Ceballos y Salamanca; procuradores, señores Blanco y Martín.

LIBROS

AVES SIN NIDO.

Acaba de llegar a nosotros un nuevo libro del celebrado autor de *Almas de niños*.

Se titula *Aves sin nido* y le forman doce poemas muy breves, pero muy trascendentales en el fondo y muy bellas en la forma. Entre todos pude desear que constituyen una elegía en la que, al cantar el infierno de los huérfanos de padres, de hogar y de cariño, se provoca y se ensalza el más sublime movimiento del corazón humano, el del amor que induce a remediar generosamente la desventura de las víctimas del abandono.

Uno de nuestros grandes observadores, que en sus *Estudios sociales* ha escrito notabilísimo apólogo, llamaba a los niños «ramilletes de rosas».

Un inspirado poeta, más enamorado aún de la realidad que de la belleza dijo que «no hay flor sin espinas».

Banco-Balmonte, observador profundo y minucioso y tiercísimo poeta en los dos libros presentados que dedica al estudio de la infancia, viviente símbolo de las rosas en esplendor, demuestra la exactitud de las frases copiadas en los párrafos que anteceden.

En *Almas de niños* todo son flores embalsamadas con el perfume inigualable de la pureza; en *Aves sin nido* están las espinas de esas flores. Los dos libros forman un precioso ramillete alegórico de sonrisas y de lágrimas, de felicidad y de angustias.

Y qué ingeniosa audacia la del autor para demostrar su indiscutible talento y su vigorosa inspiración! De las flores que son siempre estímulos para la poesía, escribe en prosa; de las espinas que son la parte prosaica y desgradable de las flores, en verso, venciendo con notorio arte la dificultad nacida del consciente cambio de forma.

Esa es la demostración más completa de que Blanco-Balmonte tiene absoluto dominio de la pluma, logrando siempre interesar a la fantasía y mover el corazón de sus lectores.

Y a qué tienden los doce poemas de su nuevo libro? Ésto dice en el Epílogo de *Aves sin nido*. Leer:

«Yo quise aunar un canto para los pobres niños que cruzan por la tierra sedentos de caríños, sin nombre, sin amparo, sin padres, sin hogar! Yo quise hacer un libro para las flores mustias que nacen entre duelos y viven entre angustias sin que una voz amiga consuele su pesar.

Yo quise en mis endechas llorar con los que lloran, sufrir con los que sufren, rezar con los que imploran, y, como buen hermano, sintiendo su dolor: gemir con los que gemen, ansiar con los que anhelan y hacer, para las aves que por el mundo vuelan, un nido con mis versos, un trono con mi amor.

Si al terminar mi libro, —como el doctor, doliente— penéis piadoso beso en la marchita frente del huérfanito triste que por el mundo va: mi gozo será el gozo de un pecho agradoideo, porque las pobres aves

que conocí sin nido, en vuestras nobles almas su nido tienen ya...»

Ahora, vé lo que dice el insigne maestro Manuel Raisa en algunos fragmentos de la excelente composición en verso libre que sirve de prólogo a *Aves sin nido*.

«Abro la lectura y ciervo el libro; el libro de oro y perlas en que canta tu rica inspiración, bañada en llanto, cual ruisén r mojado por la lluvia. Los párpados en torno humedescidos, y al soñar en tu exquisita poesía —oh cantor de los niños desgraciados! — surge ante mi la pléyade florina de tus cándidos héroes infantiles, que fulguran en torno del espejo del infierno, como frutas rosas junto a negro cíprós.

¡Qué! se oponerá que tus dulces estrofas de orillas, más llenas de ternura y sentimiento que el alma de una madre, se fijaron bajo un cielo de luz y de colores, en frondosos vergüenzas, a sombra de naranjos en flor y a los arrullos del claro Beso que al placer convida?

No; en tus versos no suena la guitarra —la lira de la hermosa Andalucía, pero se escucha en ellos el latido de un generoso corazón que llora.

¿Qué guarda el porvenir a tus poesías?

Las tempestades fieras de la envidia azotarán los peregrinos canto?... Los ceñirán con aureos esplendores el rayo fulgurante de la gloria?... Lo ignoro. Solo sé que es tu poesía la abeja melodiosa, que en el labio deja la miel cargada de perfumes y el punzante agujón clava en el pecho.

No es preciso añadir ni una palabra más acerca del nuevo libro de Blanco-Balmonte. El notabilísimo poeta autor del prólogo transcribió ha dicho todo cuanto puede decir el más inteligente y el menos apasionado, con la brillantez de su verso y la imparcialidad de juicio propias del ilustre maestro.

Luis Palao ha hecho una bonitísima portada que armoniza perfectamente con el fondo del libro y que encierra primores de ejecución que no han de pasar desapercibidos para nadie; sobre todo después de leer los doce tiernísimos poemas que hay dentro de ella.

La casa de los Sucesores de Rivadeneyra cuyas publicaciones son dignas de la merecida reputación que goza, ha hecho un derroche de lujo y de buen gusto en la edición de *Aves sin nido*, libro que se recomienda por sí solo. Pues tenemos la seguridad de que cada individuo que le lea se ha de convertir en propagandista de las bellezas que atesora y en partidario

descido de la sana literatura, siempre moral, que Biene cultivó.

Aves sin nido se halla de venta en las mejores librerías, á dos pesetas ejemplar.

LA CUESTIÓN DEL DÍA

POR TELEGRAFO

(Duenistro corresponsal especial.)

Madrid 21.—11:30.

En la próxima reunión que celebra la ponencia de ministros encargada del asunto de las asociaciones religiosas, quedaron acordadas las disposiciones complementarias para solucionar definitivamente pleito tan importante. PALMA.



AVILA.—Con motivo de haberse presentado algunos casos de viruela en el Hospital, han sido vacunados todos los niños de la Inclusa.

Ha sido nombrado delegado en esta capital del Banco Agrícola Español, don Francisco Márquez.

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido á los 22 años la señorita Dolores Arrabal.

Se encuentra en Avila el señor don Calixto Molina y López, que del Gobierno civil de Soria, en donde se hallaba de Secretario, ha sido trasladado con igual cargo a Castellón de la Plana.

LEÓN.—Ha regresado á esta ciudad el primer teniente alcalde don Federico F. Valderrama.

Ha fallecido á los 75 años de edad don Abundio Díaz Unzué, empleado en la Delegación de Hacienda.

Todo León ha desfilado por el palacio episcopal para admirar el soberbio y vaiviso torno que el Obispo ha regalado á la Catedral.

Las casullas, las capas y demás ornamentos han sido confesionados en Lyon, y figuraron en la última Exposición de París donde obtuvieron premio.

Hoy saldrá para Roma con objeto de hacer la visita ad limina al señor Obispo de Astorga, el cual llegaría ayer á Astorga.

SEGOVIA.—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo notario don Benito Ondulio García.

Se ha vacante en este Instituto general y técnico, una cátedra de Matemáticas, dotada con el sueldo de 3.000 pesetas la cual ha de proveerse por traslación, conforme á lo dispuesto en el real decreto de 14 de Febrero de 1902 y real orden de esta fecha.

—Por ceso del general Cabello, se

Bruto se cogió familiarmente del brazo de Boishardy, y abrieron la marcha siguiendo la corriente de la multitud que les arrastraba hacia el Leira.

Llegaron á la puerta de Beaufai, y vieron bajar los presos por la escalera entre dos filas de soldados.

—Llegamos á tiempo,—dijo Bruto.

Aquellos desgraciados ignoraban á donde los conducían. Algunos creían que los deportaban al extranjero, y casi todos estaban medio desnudos. Marchaban por parejas, atado un hombre con una mujer, y un niño con una niña. Carrier llamaba á esto, «los casamientos republicanos».

Oían gemidos sordos y oraciones interrumpidas, gritos de niños y llantos de mujeres.

Algunas antorchas, agitadas en medio de las lanzas y bayonetas, alumbraban tan doloroso es-

pectáculo.

Veíanse mujeres que llevaban niños de pecho en sus brazos, y gritaban de vez en cuando con desesperación.

—Una madre.. una madre para mi pobre hijo!

Algunas veces dos manos caritativas asomaban entre las bayonetas, la madre arrojaba su hija, y continuaba su camino sin saber siquiera á quién había legado el fruto de sus entrañas.

Aparecieron por fin los últimos presos, sañeron los soldados y Bruto siguió el cortejo con Marcof y Keinec, que se extremecían de terror.

Durante el camino, Bruto les explicó detalladamente en qué consistían las deportaciones verticales, y añadió:

—Por otra parte, la Convención ha aprobado la idea del ciudadano representante, y hasta le ha enviado un delegado del comité del bien público.

—¿Cómo se llama ese delegado?—preguntó Boishardy.

—Fequeray,—respondió Bruto.

—Es un hombre de mediana estatura, un poco grueso y que tendrá unos cincuenta años?—dió Marcof con acento tranquilo.

—Le conoces?

—Sí, y si tuvieras la bondad de llevarme á su presencia te lo agradecería en el alma.

—Es fácil.

—¿Cuándo?

—Esta misma noche.

—Bien: después de la fiesta iremos á la taberna Nicoud á vaciar una botella, y le enviaremos á buscar, sé donde he de encontrarle.

Marcof estrechó el brazo de Boishardy, y los dos cambiaron una rápida mirada.

—El cielo nos proteje, murmuró el marinero.

Boishardy afectó estar distraído con lo que veía, y preguntó á Bruto al ver unos hombres que cruzaban la plaza llevando enormes cestos cubiertos.

—¿Qué llevan esos patriotas?

—Los vestidos de los recién casados. Como no los necesitan los lleva á casa de Carrier que los vende en pública almoneda.

El cortejo había llegado al río y embarcó á los presos. Cuando todos estuvieron amontonados en la bodega, clavarón la entrada de las escaleras, y el buque siguió la corriente del río seguido de un bote donde iban algunos hombres con antorchas.

Bruto, que era uno de los mejores parroquianos de la taberna, llamó á la puerta de una mansión particular, y abrieron al momento.

—¿Quieres, ciudadano? —preguntó Nicoud que apareció en el umbral.

—Vino número primero, respondió Bruto, —vino rojo como sangre de aristócrata. Date prisa é te envío mañana á la cárcel.

Marcof se había en tanto acercado con disimulo á Boishardy y le hablaba en voz baja. El jefe realista hizo un ademán energético y todos entraron en la taberna.

Más de 20 000 reumáticos curados
prueban la eficacia del

Es el remedio más energico, rápido y seguro para la curación del reuma y goña, ne uralgias faciales, intercostales, ciáticas, calambres, dolores de cabeza, cuello, pecho, espalda, y en general y difi uan los movimientos desparecen antes de las 24 horas. 3 pessetas frasco. — En Madrid, G. Garita, Capellanes 1; en Barcelona, L. Goya; en Salamanca, Hijos de Villar y Pinto y principales Farmacias.

ha encargado del Gobierno militar de esta provincia, el coronel más antiguo, jefe de la Zona, don Francisco Santillán.

Ha salido para Madrid, acompañado de su familia, el Gobernador civil de la provincia señor Serrano.

Le ha sido concedido el rango provisional, con el empleo honorífico de capitán, al primer teniente de la reserva de caballería don Julián Martínez Beltrán, con residencia en Villacastín.

Ha fallecido en Sepúlveda el inteligente oficial de telégrafos y jefe de reparaciones, don José G. Uanga.

VALLADOLID. Ha experimentado notable alivio en su enfermedad el digno magistrado de esta Audiencia señor Rúa.

El Ayuntamiento de Medina del Campo saca a pública subasta el arriado del teatro de Isabel la Católica.

Impresiones optimistas

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 31.—1325.

Los últimos telegramas recibidos de París acerca de la paz en el Transvaal, reflejan impresiones muy optimistas, pero éstas aún no han tenido confirmación oficial. — PALMA.

FERIA DE CANNEDOS

Se ha inaugurado hoy y por cierto con mucha concurrencia de ganaderos caballar, mular y asnal.

Entre los ejemplares que más han llamado la atención, se cuentan diez jacas, que por la que menos, pide su dueño 1.000 pesetas, y una de cinco años, mezcla de raza normanda y andaluza, por la que quiere un tal Molina, de Saldeana, a quien pertenece, nada menos que 3.000 pesetas.

Hasta ahora apenas si van realizadas transacciones.



En virtud de orden superior, queda suspendida la recaudación voluntaria de cédulas personales, que debía empezar mañana, hasta nuevo aviso.

En la cantidad de 150.968'81 pesetas, se ha sido adjudicada a un postor de la provincia de Murcia, la subasta de las obras del trozo primero de la carretera de Cañizal a Piedrahitia.

El tiempo hermosísimo que de nuevo reina, hace suponer que la actual primavera ha de ser muy beneficiosa para el campo.

Son universalmente estimados todos los vinos del señor don Pedro DOMECQ. En estos momentos de terrible prueba para la producción vinícola, en que la filoxera ha devorado una gran parte de sus 700 arazanas de viñedo, la casa de DOMECQ mantiene su total superioridad incontrastable de sus productos. Ha entrado sin vacilar el oro de sus arcas, reponiendo el viñedo con las selectas cepas americanas, contribuyendo así a enaltecer la industria nacional.

En la tarde del 26 de los corrientes se extravió un perro de caza blanco, con dos lunares color canela, uno en el lomo y otro en la cabeza, y que atienda por el nombre de Trilón.

En la calle de Peña 2.º núm. 5 y en la Administración de este periódico se gratificará a quien lo presente.

Ha fallecido en Madrid la señora doña Micaela Alonso de la Peña, distinguida penitenciaria de relevantes prendas personales.

En Peñaranda se cotizan los grados a los siguientes precios:

Trigo de 43 a 43 1/2 reales fensa, cebada de 25 a 26 centeno a 30, algarrobas de 29 a 30 guisantes a 27, y gerbanzos para la siembra de 90 a 120.

Sólo se nos asegura, es muy probable que a costar de la mañana tomó nuevo sesgo el anuncio relativo a las filtraciones descubiertas en el negociado de la Universidad, a que se hallan afectas las facultades de Medicina y Ciencias.

Al secretario de la de Medicina

ANTI-REUMATICO P. PELLETIER

Premiado en la Exposición de París de 1900

señor Hernández Sanz, se debe el descubrimiento de los gases de que tanto se ha hablado y se viene hablando.

Bien en la sesión ordinaria de esta tarde del Ayuntamiento, ó bien en la subsidiaria del miércoles, propondrá un señor concejal el nombramiento de una comisión especial, que proceda con urgencia, teniendo á la vista toda clase de antecedentes, á hacer un resumen general de cuentas, de ingresos y gastos por sostentamiento de dichas facultades desde hace quince años hasta la fecha.

¡Está usted sordo?

Toda clase de sordera, menos la de nacimiento, es curable por medio de nuestra nueva invención. Ruidos en los oídos cesan inmediatamente. Escribanos pormenores. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto. *Internacional Auto Clinic, Chicago, Ill., U. S. A., La Bell Ave.*

Las sociedades obreras «La Humanidad» y «Tercera de artistas» de la ciudad de Béjar, han acudido al Gobierno solicitando una subvención para todas las de igual clase, con objeto de atender á los nobilísimos fines que persiguen.

El señor Oiva Rodríguez, diputado a Cortes por el distrito, ha prometido aprobar dicha petición con toda su influencia.

Por el Gobierno civil de provincia se ha participado al Alcalde de Tepas, que queda limitada á treinta días la suspensión de don Gorgonio Pérez en el cargo de Secretario de aquella localidad, y que se ha acordado declarar nula una segunda suspensión de dicho funcionario.

El baile de anoche en el Círculo del Paseo estuvo regaladamente corrido, no desayando la animación hasta muy cerca de las dos de la madrugada.

Se encuentra muy mejorada de la grave enfermedad que ha padecido, la esposa del doctor en Medicina, señor García Tejado.

Del Ayuntamiento de Pedrosillo ha solicitado una parcela de terreno, sobrante de la vía pública, en el antiguo de Turra, Jerónimo Vicente Martín, vecino de esta última localidad.

También ha solicitado una del de El Arco, sobrante asimismo de la vía pública Juan Martín Sánchez.

Existiendo en el Ayuntamiento de Béjar vacantes de concejales que asientan á más de la tercera parte del número de individuos que debe comprender aquella Corporación, el Gobernador civil, en uso de las facultades que le concede el artículo 46 de la ley municipal, convoca á elección parcial para el día 30 de Abril próximo.

Los entusiastas de las glorias patrias tienen motivo para alegrarse con los preciosos estudios que inserta en su cuaderno 75 el Diccionario Popular Encyclopédico, que con un creciente éxito ve la luz en Madrid. Además de un considerable número de palabras que se analizan con singular concisión, aparecen la biografía del ilustre tribuno Emilio Castelar, hora de la nación y prez de los oradores; la relación de la batalla de los Castillejos, curiosas investigaciones acerca de la castidad e importantes bosquejos de algunos príncipes de la milicia y escuelas de varones, cuyo apellido tiene dichas iniciativas.

Los pedidos a don Pedro García, Madero 12, (apartado de correos 269), Madrid. El tomo I se halla de venta en todas las librerías de España.

El coronel de carabineros don Prudencio Rimajo y Monleón, subinspector de las comandancias de Zamora, Salamanca y Orense, ha sido destinado á mantener la subinspección de las de Málaga, Granada, Almería y Estepona.

A la salida anoche de la función del Liceo, se fueron á las manos dos jóvenes, en la calle de Barreja, por cuestiones amorosas.

La mayor parte de los forasteros que vinieron ayer á presenciar la corrida de toros, regresaron en los trenes de por la noche á sus respectivas casas.

Ha sido desestimada de real orden a petición del comandante de Infantería don Avelino Casco Martínez, reclamando el reintegro del importe del pasaje de su esposa e hijo, desde Oviedo á Ciudad Rodrigo.

Anoche pasaron algunas horas en la reunión del Gobierno civil de

provincia, dos individuos que se dieron de paseo en la calle de San Pablo y otros dos que se fueron á las manos en la Plaza Mayor.

Anoche á las once advirtieron las personas que pasaron por la calle del Pozo Amarillo, que salía mucho humo por las rendijas de la puerta de establecimiento de bebidas instalado en la planta baja de la casa número 8.

Como quiera que los dueños se viesen en el teatro, los amigos de la autoridad que asistieron primero al lugar del suceso, se apresuraron á forzar la puerta, viendo, al penetrar en el local, que estaban ardiendo unas rodillas de algodón que había sobre la lumbre de la cocina.

Afortunadamente á esto se redujo todo.

LOS CARLISTAS

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 31.—1315.

Circulan insistentes rumores de que para primavera del mes próximo, se levantará alguna partida carlista en el Maestrazgo.

El Gobierno adopta precauciones.

PALMA.

En el sorteo que acaba de verificarse han resultado agraciados con los primeros premios, los números que a continuación se mencionan, vendidos en las siguientes localidades:

6.577 con 100.000 ptas.	Madrid.
29.316 con 40.000	Coruña.
28.299 con 20.000	Avila.
31.712 con 1.500	Madrid.
2.517 con »	Id.
9.019 con »	Id.
13.779 con »	Id.
6.673 con »	Id.
18 con »	Id.
28.369 con »	Barcelona.
28.326 con »	Id.
31.961 con »	Bilbao-Sevilla.
17.443 con »	Madrid-Vitoria.
12.820 con »	Padrón Ciudad Real.
15.925 con »	Barcelona-Madrid.
15.589 con »	Barcelona-Madrid.
28.357 con »	Barcelona.
27.589 con »	Logroño-Sevilla.
25.363 con »	Málaga-Linares.
29.791 con »	Cartagena.
36.576 con »	Valencia.
12.675 con »	Barcelona-Madrid.
21.815 con »	Rivadavia-Rioseco.
22.513 con »	Huelva-Málaga-Morón.
30.456 con »	Sa'amanca-Barcelona-Madrid.
30.139 con »	Valladolid-Barcelona.
5.984 con »	Barcelona-Palma.
3.906 con »	Barcelona-Palma.

En la tarde del 26 de los corrientes se extravió un perro de caza blanco, con dos lunares color canela, uno en el lomo y otro en la cabeza, y que atienda por el nombre de Trilón.

En la calle de Peña 2.º núm. 5 y en la Administración de este periódico se gratificará a quien lo presente.

Ha fallecido en Madrid la señora doña Micaela Alonso de la Peña, distinguida penitenciaria de relevantes prendas personales.

En Peñaranda se cotizan los grados a los siguientes precios:

Trigo de 43 a 43 1/2 reales fensa, cebada de 25 a 26 centeno a 30, algarrobas de 29 a 30 guisantes a 27, y gerbanzos para la siembra de 90 a 120.

Sólo se nos asegura, es muy probable que a costar de la mañana tomó nuevo sesgo el anuncio relativo a las filtraciones descubiertas en el negociado de la Universidad, a que se hallan afectas las facultades de Medicina y Ciencias.

Al secretario de la de Medicina

la y Gerón, muy discretas las señoras Gómez, y Caicedilla, y a una gran altura los señores Fernández, Guirón y Ramos.

La interpretación que alcanzó esta obra no dejó nada que desechar.

Anoche pudo decirse que la entrada fue un lleno.

Fusión para esta noche:

El aplaudido drama en cuatro actos de don José Echegaray.

«El loco Díos».

A las nueve meno cuarto.

Entrada general 80 céntimos de peseta.

HERNIAS (quebraduras)

Deformidades de la espalda y pecho, torceduras de piernas, desconsenso de la matriz, etc.

Llegará á Ciudad Rodrigo los días 24, 25 y 26; á Béjar los días 28, 29 y 30; á Plasencia 31 del presente y 1.º y 2.º de Abril, á Peñaranda los días 3 y 4. el Representante del Gabinete de Operación Moderna de Madrid, y recibirá gratis á cuantas personas sufran dichos padecimientos y deseen ser tratados por medio de los aparatos especiales modernos.

Nuestros aparatos sistemas meridianos patentados son construidos todo de aluminio y por lo tanto de los más de la mitad de peso que los conocidos hasta el día, y su mecanismo son tan sencillos y fáciles que hacen adaptar su peso al auxilio de la Hernia más voluminosa y rebelde, logrando su completa reducción y la curación en algunos casos.

Cocinado el gran número de personas que sufren Hernias y se ven privados de adquirirse un buen aparato por el excesivo precio que hasta ahora han tenido los hechos á la medida, este Gabinete advierte que su presente recibe gratitud, y exhibe á muestras de los distintos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Consulte en Ciudad Rodrigo, Fonda de Sigado los días 24, 25 y 26, Béjar en el Hotel Comercio los días 28, 29, 30; Plasencia en el Hotel Romano los días 31 del presente y 1.º y 2.º de Abril, y en Peñaranda los días 3 y 4 en la Fonda del Comercio.

Diríjase al mismo, pidiendo detalles, calle Pozo Amarillo núm. 8, 2.º, Salamanca

Información mercantil

Salamanca — Trigo a 44 reales fanega.

Cebada a 25 y 26, centeno a 28, algarrobas a 30 Avena a 24, y garbanzos a 90 a 170, según cosecha y tamaño.

«El loco Díos».

A las nueve meno cuarto.

Entrada general 80 céntimos de peseta.

ATENEO SALMANTINO

Colegio de niños de don Manuel Durán

Escuela de párvulos

Idem elemental

Idem superior, preparatoria para

los estudios de segunda enseñanza

Plaza de Colón número 1

SALAMANCA

COMPRO-VENTA MERCANTIL

Juan del Rey, 8, pral.

VENTA DIARIA

